

Automobile/Formule 1/Grand Prix du Japon

Le typhon Hagibis bouleverse le programme

AFP  
Suzuka/Japon

LES F1 ne rouleront pas samedi sur le circuit de Suzuka: en raison du passage du typhon Hagibis, les qualifications du Grand Prix du Japon sont reportées à dimanche 10h00 locales (01h00 GMT) et les essais libres 3 annulés.

Ce report reste toutefois conditionné à la météo dimanche matin, de fortes rafales de vent étant encore attendues.

Si les qualifications devaient être annulées, le classement de la deuxième et dernière séance d'essais libres, dominée vendredi par les Mercedes du Finlandais Valtteri Bottas et du Britannique Lewis Hamilton, déterminerait la grille de départ le même jour à 14h10 (05h10).

Les Flèches d'argent ont précédé le Néerlandais Max Verstappen (Red Bull), le Monégasque Charles Leclerc (Ferrari), l'Allemand Sebastian Vettel (Ferrari) et le Thaïlandais Alexander Albon (Red Bull).

Le meilleur du reste, derrière les trois "top teams", est l'Espagnol Carlos Sainz Jr (McLaren). Le Mexicain Sergio Pérez (Racing Point), le Français Pierre Gasly (Toro Rosso) et le Britannique Lando Norris (McLaren) complètent le top 10.

Tournoi de FIFA



La prestation de Lewis Hamilton et de sa monoplace à Suzuka a été reportée à dimanche pour cause de passage du typhon Hagibis

Photo : D.R.

Restait vendredi soir à sécuriser le circuit, et notamment les garages et les équipements des écuries et de la F1, avant l'arrivée d'Hagibis samedi. Le paddock restera alors confiné à l'hôtel, comme recommandé par les autorités.

"On essaiera de se détendre et d'analyser les données en vue des qualifications", prévoit Bottas. "Je suis sûr que l'équipe va trouver de quoi m'occuper et profiter de ce temps

supplémentaire pour voir ce que nous pouvons améliorer."

Gasly et Vettel feront aussi du sport, Grosjean montera un modèle réduit de F1 et plusieurs pilotes s'affronteront à un tournoi de jeu vidéo de football FIFA organisé par Verstappen.

"En raison de l'impact prévu du typhon, Mobilityland (le promoteur du GP, ndlr) et la Fédération japonaise de l'automobile (JAF) ont décidé d'annuler toutes les activités

prévues pour le samedi 12 octobre", ont expliqué les organisateurs dans un communiqué vendredi matin.

"La Fédération internationale de l'automobile (FIA) et la Formule 1 soutiennent cette décision dans l'intérêt de la sécurité des spectateurs, des concurrents et de tous sur le circuit de Suzuka", est-il ajouté.

"C'est une bonne décision, la sécurité doit être la priorité", a réagi le "team

principal" de l'écurie Haas, Guenther Steiner, résumant le sentiment général. La manche japonaise a été perturbée par des typhons à plusieurs reprises. En 2004 et en 2010, les qualifications ont eu lieu avant la course dimanche. Dans de très mauvaises conditions météo en 2014, le pilote français Jules Bianchi a été victime d'un grave accident ayant plus tard causé sa mort.

Titre constructeurs  
Le passage d'Hagibis a éga-

lement provoqué l'annulation de deux matches de la Coupe du monde de rugby qui devaient être joués samedi.

L'agence météo du Japon (JMA) jugeait vendredi son intensité cyclonique "très forte", soit un cran de moins que le niveau maximum dans lequel le typhon était classé précédemment.

Des rafales de vent jusqu'à 216 km/h sont attendues pour samedi 09h00 locales. JMA s'attend à "des vents brutaux et une mer violente", ainsi que des précipitations record.

À l'heure de la 17e manche sur 21 en F1 cette saison, la messe est presque dite au Championnat.

Chez les constructeurs, Mercedes a 162 longueurs d'avance sur Ferrari. Avec 176 unités au maximum encore à prendre après le Japon, les Flèches d'argent peuvent être sacrées dès dimanche si elles marquent 14 points de plus que leurs rivales.

Chez les pilotes, Hamilton a 73 points de plus que son équipier Bottas, 107 de plus que Leclerc, 110 de plus que Verstappen et 128 de plus que Vettel. Avec 104 unités encore en jeu après Suzuka, le Britannique peut mathématiquement éliminer ce week-end tous ses concurrents sauf le Finlandais, que des consignes d'équipe ont déjà ramené au rang d'adjutant.

Rugby/Mondial-2019

L'Australie en quart, à petits pas

AFP  
Shizuoka/Japon

L'AUSTRALIE abordera les quarts de finale sans beaucoup de repères... Les Wallabies ont achevé la première phase de la Coupe du monde par une petite victoire sur la modeste Géorgie (27-8) vendredi, à Shizuoka. Certes, les Wallabies ont des circonstances atténuantes; la pluie soutenue qui est tombée sur le Stadium Ecopa n'a pas facilité leur jeu naturellement porté sur les extérieurs et les courses ballon en main. Et les Géorgiens se sont régalez à les coincer dans

le petit périmètre, même s'ils ont laissé un point de bonus à leurs adversaires en toute fin de match.

N'empêche, six jours après un succès poussif sur l'Uruguay (45-10), les Wallabies, qui alignaient encore une équipe largement remaniée, ont semblé loin des canons requis pour un prétendant au titre. Au rayon bilan du premier tour, les Australiens, vice-champions du monde en 2015, peuvent seulement avancer soixante minutes convaincantes face aux Fidji (39-21), et une belle seconde période face au pays de Galles, malgré la défaite (29-25) le 29 septembre.

- "Être plus précis en at-



L'Australie (en jaune) file en quart.

Photo : AFP

taque"- Cette défaite face aux Gallois "condamne" l'Australie à la deuxième place de la poule D, à condition bien sûr que le XV du Poireau batte l'Uru-

guay, dimanche. En quart de finale, les Australiens devraient donc retrouver le samedi 19 octobre l'Angleterre, privée de match face à la France en raison

du typhon Hagibis. Collectivement, ils peuvent avancer un pack plutôt à l'aise en conquête (touche, mêlée) et le jeu de mouvement perpétuel, qui avait bien failli emporter les Gallois. "Je pense que les avants ont bien joué sur tous les matches. Là, nous sommes en phase finale, nous devons construire sur ce que nous avons fait lors des quatre matches", a souligné le sélectionneur Michaël Cheika.

En revanche, la charnière semble constituer un sérieux point d'interrogation. Les demis de mêlée Nick White et Will Genia ne pèsent pas. Et le leader d'attaque Bernard Foley n'a pas retrouvé le niveau

qui était le sien en 2015, laissant le sélectionneur aligner un habituel centre (Tomua) ou Christian Leali'fano en n.10. "Je pense qu'on a une bonne base (le pack), mais nous devons être plus précis en attaque", a résumé Cheika. En détail ? "Il faut qu'on rentre davantage dans la défense adverse et que nous soyons capables de mieux prendre les intervalles. Il faut qu'on joue plus à plat. C'est facile à dire pour moi, je suis assis dans les tribunes". Cheika a une place réservée en tribune, samedi prochain à Oita. D'ici là, il dispose d'une semaine pour gommer les défauts de son équipe.

L'Irlande attendue en quart

AFP  
Tokyo/Japon

UNE victoire sur les Samoa samedi permettrait à l'Irlande de rejoindre la Nouvelle-Zélande, l'Afrique

du sud, l'Angleterre et la France parmi les qualifiés pour les quarts de finale de la Coupe du monde. Dans la même poule (A), le dernier billet sera joué dimanche, lors du match Japon - Écosse. Ou avant,

si le match est annulé au lendemain du passage du typhon Hagibis. Dans ce cas, le Japon serait qualifié. Les résultats d'Irlande-Samoa et Japon-Ecosse permettront également de déterminer la hiérarchie

finale dans la poule A, et donc de donner un adversaire aux All Blacks et aux Springboks en quart de finale. Après l'annulation de Nouvelle-Zélande - Italie et Angleterre - France, le dernier point d'interroga-

tion concerne l'identité de l'équipe qui terminera à la première place de la poule D.

Ce fauteuil de leader est occupé par l'Australie, victorieuse de la Géorgie (27-8) vendredi soir, mais

il reviendra aux Gallois, en cas de succès (probable) sur l'Uruguay dimanche. Dans ce cas, les Gallois affronteront la France en quart de finale, alors que les Australiens seraient opposés à l'Angleterre.